



CIUDAD DE MÉXICO
CAPITAL DE LA TRANSFORMACIÓN

Síntesis Informativa

OPINIÓN

OPINIÓN JEFA DE GOBIERNO



EL CABALLITO

Ponen alerta preventiva en los carnavales de la Ciudad de México

16 MET

.... Nos platican que se está cocinando desde la Secretaría de Gobierno, que encabeza **César Cravioto**, un acuerdo con las alcaldías para garantizar que haya un operativo interinstitucional para la seguridad de los carnavales que se desarrollan en diferentes zonas y para tomar medidas preventivas como bajar la venta de alcohol en la vía pública y ver el tema de las armas de fuego que suelen ser utilizadas por los participantes en estos eventos. Así que, nos aseveran, la intención es establecer un protocolo de actuación preventivo y también operativo para reducir los riesgos en estos festejos.



FERNANDA ROJAS. EL UNIVERSAL

César Cravioto

¿Seguirán los bebederos en las escuelas chilangas?

.... En el marco del Día Mundial del Agua, le decimos que la **jefa de Gobierno, Clara Brugada**, planteó la transformación de los bebederos de agua potable en escuelas públicas, ya que tienen problemas técnicos, por lo que su administración buscará la forma de arreglar las fallas técnicas que han sido detectadas, pues, a decir de la mandataria, la infraestructura no funciona en los planteles públicos, pero, eso sí, indicó que se debe garantizar el consumo del líquido a los estudiantes, así que veremos bajo qué criterios ocurre esa transformación. Nos aseveran que en el papel los planes suenan bien, pero no siempre dan resultados en la realidad.



ESPECIAL

Clara Brugada

Indagan a empleado de Naucalpan por huachicoleo de agua

.... El alcalde de Tlalnepantla, el morenista **Raciel Pérez Cruz**, denunció penalmente y despidió a un trabajador del organismo de agua del ayuntamiento por usar una camioneta del gobierno para participar en una excavación para realizar una presunta toma ilegal de agua en el municipio vecino de Cuautitlán Izcalli. Nos platican que le iniciaron un procedimiento administrativo interno al exfuncionario que era responsable del área de infraestructura hidráulica. Don Raciel tendrá que rascarle más a fondo para hallar hasta dónde era la complicidad de los servidores públicos en la red de huachicoleo en esta zona —que no es la única— del Estado de México.



ESPECIAL

Raciel Pérez Cruz



TEMPLO MAYOR

F. BARTOLOMÉ



QUIENES saben cómo un airecillo se convierte en ventarrón dicen que, si la **CNTE** se le puso al brinco a una administración "**amiga**", es porque alguien en el **gobierno federal** abrió la puerta equivocada... y ahora nadie sabe cómo cerrarla.

Y ES QUE la derogación de la reforma a la **Ley del ISSSTE** de 2007 era un asunto que no estaba sobre la mesa cuando **Claudia Sheinbaum** envió su iniciativa de reforma para incrementar los recursos de ese instituto y cambiar su esquema de vivienda.

LA REFORMA de hace 18 años ocurrió porque el **ISSSTE** vivía una situación crítica con cada vez menos trabajadores cotizando y un gran incremento en el número de jubilados, lo que hacía imposible pagar pensiones y operar los servicios de salud.

POR ELLO, se cambió al sistema de **cuentas individuales** y se creó la **Afore Pensionisste**, además de iniciar un ajuste gradual en la edad mínima de jubilación de **55 años** para subirla hasta los **60 años**.

TODO estaba en paz, pero como la reforma **Sheinbaum** proponía un aumento en el cobro de las **aportaciones** a quienes tienen un **mayor nivel salarial**, se dispararon las protestas que forzaron al retiro de la iniciativa.

AL VER abierta una rendija, los líderes de la **CNTE** pusieron el pie en la puerta y, ya encarrerados, ahora reclaman la derogación total de la reforma 2007.

POR LO PRONTO, ya ganaron el compromiso del **gobierno** de frenar el aumento en la edad mínima de jubilación para dejarla en 58 años para hombres y 56 para mujeres.

NOMÁS que eso no se puede hacer por decreto, sino que debe ser una reforma aprobada por el **Congreso**, por lo que la **CNTE** seguirá soplando a ver si el ventarrón se convierte en huracán y arrasa con la **Ley del ISSSTE** y de paso, con las **Afores** de todos los demás.

• • •

¿SE IMAGINA lo que pasaría si el **SAT** violara el secreto fiscal y le pasara al **Instituto Nacional de Migración** las direcciones de los **extranjeros** que tiene registrados bajo la sospecha de que sus papeles migratorios no están en orden?

PUES justamente eso es lo que está a punto de ocurrir en **EU** donde el omnipresente **IRS** está por compartir esa información con el **ICE** para que **Donald Trump** cumpla su promesa de alcanzar una cifra histórica en las deportaciones de indocumentados.

MAL pintan las cosas cuando se mezcla la recaudación con la deportación.

• • •

AUNQUE la meta era muy ambiciosa, el programa **Agua Bienestar** creado para llevar garrafones baratos a zonas populares de la CDMX se está quedando corto.

YA SE VERÁ si el plan de **Clara Brugada** toma un segundo aire o si acaba como el de **Gas Bienestar** del sexenio pasado, que nunca despegó.



Orejas y rabo para el Cuau

- Algunas legisladoras se han pronunciado en contra de la decisión de la Comisión Instructora.

Este mes, el tema de la protección animal ha ocupado espacio en los debates públicos. Por un lado, desde el Gobierno de la Ciudad de México surgió la propuesta de permitir corridas de toros "libres de violencia", y por otro, en la Cámara de Diputados, la Comisión Instructora decidió extender nuevamente su instinto protector al exfutbolista **Cuauhtémoc Blanco**, blindándolo ante el desafuero como si se tratara de una especie en peligro de extinción.

En el caso de la tauromaquia, la jefa de Gobierno de la CDMX, **Clara Brugada**, optó por una salida intermedia: en lugar de prohibir de una vez por todas este espectáculo en el que el toro es usado como entretenimiento, decidió darle un poco más de oxígeno con la propuesta de que las corridas sean "libres de violencia". Una especie de intento por contentar a todos... sin terminar de convencer a nadie.

Increíblemente ni eso dejó tranquilos a los defensores de la tauromaquia con sus argumentos de siempre, desempolvados como capote en tarde sin público: que si es tradición cultural, que si es patrimonio, que si genera empleos y hasta que es una forma de honrar a los que "dedicaron su vida a este arte". Como si matar animales con lentejuela y trompeta fuese un sacrificio sagrado.

Tradición también es la fayuca en Tepito y nadie ha propuesto elevarla como Patrimonio de la Humanidad. Arte también son los grafitis en baños públicos, pero no por eso se organizan exposiciones. ¿Empleos? También los genera el crimen organizado, las peleas de perros y las estafas piramidales, y aún nadie sugiere legalizarlas para preservar el tejido económico del país.

Pero quizá el argumento más pintoresco es el de "honrar a quienes han dedicado su vida a

Tradición también es la fayuca en Tepito y nadie ha propuesto elevarla como Patrimonio de la Humanidad.

este arte". ¿Y qué hay de los que dedicaron su vida a vender elotes en la esquina o a cargar garrafones en Iztapalapa? ¿No merecen también una estatua, un desfile o al menos una ley en su nombre? La tauromaquia es una de esas costumbres que resisten con uñas, dientes y banderillas. Se prohibieron los animales en los circos y nadie ha llorado por el payaso sin elefante.

Mientras en la CDMX se debate cómo suavizar el trato a los toros, en San Lázaro algunos ya dominan el arte de suavizar la ley. La Comisión Instructora, fiel a su estilo, decidió no avanzar con la solicitud de desafuero contra **Blanco**.

No es una novedad que **Blanco** esté en la mira. Las acusaciones en su contra ya no caben en un solo expediente. Van desde desvío de recursos, malversación, presuntos vínculos con el crimen organizado (incluyendo evidencia fotográfica con personajes que no van precisamente a misa), y más recientemente, una denuncia por violación contra su media hermana.

A pesar de ello, el otrora ídolo de la cancha cuenta con una defensa política digna de mundial. El expresidente **Andrés Manuel López Obrador** lo blindó como si fuera patrimonio nacional, y ahora los diputados morenistas de la Comisión Instructora decidieron que no es procedente el desafuero. ¿Qué le debe Morena a este hombre?

Resulta tan absurdo como preocupante. El futbolista que alguna vez fue ídolo en la cancha ahora se mueve en una cancha de impunidad y lo peor: con el aplauso legislativo. Sin embargo, al final del túnel se asoma una pequeña rendija de dignidad: algunas legisladoras se han pronunciado en contra de la decisión de la Comisión, tal vez cansadas del cinismo con uniforme de partido, sean el inicio de una defensa real de la legalidad.

México sigue en su tragicomedia: intentando inventar corridas sin sangre y gobernadores sin responsabilidad. Un país donde los toros deberían tener más derechos que algunos políticos, y donde los goles de **Blanco** pesan más que sus delitos.



línea10

DEMIS FUENTES

15
¿SE IMAGINA lo que pasaría si el **SAT** violara el secreto fiscal y le pasara al **Instituto Nacional de Migración** las direcciones de los **extranjeros** que tiene registrados bajo la sospecha de que sus papeles migratorios no están en orden?

PUES justamente eso es lo que está a punto de ocurrir en **EU** donde el omnipresente **IRS** está por compartir esa información con el **ICE** para que **Donald Trump** cumpla su promesa de alcanzar una cifra histórica en las deportaciones de indocumentados.

MAL pintan las cosas cuando se mezcla

la recaudación con la deportación.

AUNQUE la meta era muy ambiciosa, el programa **Agua Bienestar** creado para llevar garrafones baratos a zonas populares de la CDMX se está quedando corto.

YA SE VERÁ si el plan de **Clara Brugada** toma un segundo aire o si acaba como el de **Gas Bienestar** del sexenio pasado, que nunca despegó.

demisfuentes@reforma.com